



Frentes Políticos / 10 de abril de 2025

Frentes Políticos



1. **Unidad.** Desde Tegucigalpa, Honduras, la presidenta **Claudia Sheinbaum** planteó una “Cumbre por el Bienestar Económico de América Latina y el Caribe”, con visión de integración regional, justicia social y soberanía. Arropada por la anfitriona **Xiomara Castro** y con respaldo de su homólogo de Colombia, **Gustavo Petro**, México se posicionó como motor de una agenda que aborde la migración con enfoque humanista, rechace sanciones y apueste por los recursos comunes como palanca de desarrollo. En tiempos de aranceles y muros, **Sheinbaum** lleva la voz de un México que propone en vez de confrontar. Una Celac con brújula propia.

2. **Acuerdo latino.** Los mandatarios **Claudia Sheinbaum** y **Luiz Inácio Lula da Silva** anunciaron fortalecer las industrias de México y Brasil con reuniones periódicas entre sus gobiernos y sectores productivos. La Presidenta busca, en plena presión arancelaria de **Donald Trump**, ampliar horizontes en el sur. **Lula**, por su parte, ve en **Sheinbaum** una aliada natural para reposicionar la economía regional. Ambos apuestan por el entendimiento económico sin tutelajes. Entre el Plan México y la reindustrialización brasileña, se traza una alianza prometedora. América Latina está unida.

3. **Recorte ético.** La Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, de **Raquel Buenrostro**, anuló la compra de medicamentos 2025-2026 tras detectar sobrepuestos inaceptables. La medida fue notificada a Birmex, bajo el mando del general **Pedro Lohmann Iturburu**, responsable del proceso. La Secretaría de Salud, al mando de **David Kershonovich**, aseguró que el abasto está garantizado y se reactivarán las compras, pero con subastas entre proveedores. Cancelar contratos amañados es una señal de vigilancia institucional. El reto será comprar con ética sin retrasar el derecho a la salud. Se ha intentado en otros sexenios. A ver si ahora sí.

4. **Voces.** **Merilyn Gómez Pozos**, diputada de Morena, asegura que “están ayudando al INE” al fomentar la participación ciudadana. Según ella, hablar del Poder Judicial en foros y eventos no es campaña, sino pedagogía cívica. Pero el panista, **Homero Niño de Rivera** considera que es una estrategia disfrazada de participación para cooptar instituciones. Y para **Irais Reyes**, de MC, no es más que simulación. Entre buenas intenciones y ambiciones veladas, la línea entre educación y



manipulación se difumina. Sugerencia: si de verdad quieren ayudar al INE, de **Guadalupe Taddei**, podrían empezar por respetarlo.

5. **Justicia importada.** Mientras en México sigue la lucha, en EU caen piezas clave del narco. **Jesús Alfredo Beltrán Guzmán**, hijo de **Alfredo Beltrán Leyva** y sobrino de **Joaquín El Chapo Guzmán**, fue sancionado por el Departamento del Tesoro, de **Scott Bessent**, por su papel central en el tráfico de fentanilo, cocaína y metanfetaminas. Washington lo ve como figura estratégica del Cártel Beltrán Leyva, considerado "uno de los más poderosos del mundo". Allá sí operan sin miramientos; acá, el apellido pesa más que la ley. A veces la justicia mexicana necesita pasaporte para hacer su trabajo.